

## Un bilan très positif pour les écodélégués du collège du Querpon

Pour la deuxième année consécutive, des écodélégués ont été élus au collège du Querpon. Être écodélégué, c'est s'investir dans la vie du collège. C'est sensibiliser ses camarades aux gestes quotidiens : éteindre les lumières, vérifier qu'en hiver les fenêtres sont fermées et que les radiateurs sont bien réglés, mettre les déchets de la classe dans les poubelles de tri... C'est être force de proposition d'actions comme les marches vertes. C'est porter des projets pour améliorer la biodiversité, diminuer l'impact énergétique de l'établissement, promouvoir des gestes écoresponsables de l'ensemble de la communauté éducative, sensibiliser à la lutte contre le gaspillage alimentaire, promouvoir des actions.

C'est être ambassadeur auprès des services, des responsables et des instances de l'établissement, ainsi que des partenaires extérieurs. C'est restituer les actions menées, contribuer à leur évaluation et à leur valorisation, et transmettre des informations et des connaissances à leurs camarades. Seize élèves ont participé régulièrement aux réunions et aux actions mises en place. À l'occasion d'un bilan le 13 juin, encadrés par monsieur Becard, professeur de SVT et Caroline Fonteneau, la gestionnaire, les écodélégués ont reçu un diplôme du rectorat



pour leur engagement tout au long de l'année. Autour d'une collation, les élèves se sont exprimés sur le bilan de l'année, positif selon eux. Certains ont déjà décidé de se représenter l'an prochain.

### LE COLLÈGE REFUGE LPO ?

Ces élèves militants pour une planète plus écologique ont lancé plusieurs actions : boîtes

de recyclage pour crayons, affiche pour les pique-niques zéro déchet, mise en place d'un défi anti-gaspi mensuel au self,

participation à la commission restauration, ramassage des déchets autour du collège lors d'une journée dédiée, assemblage de nichoirs et installation dans le collège, inscription à la Ligue de protection des oiseaux (Lpo) pour être refuge, participation de quatre écodélégués de 6<sup>e</sup> à l'élaboration du repas avec le personnel des cuisines.

Pour ce qui est des nichoirs, indique Caroline Fonteneau, « les écodélégués ont été aidés par monsieur Labrette, agent de maintenance du collège. Fabri-

qués à l'atelier, ces nichoirs ont été dimensionnés à des tailles bien dimensionnées avec Colin, notre expert oiseaux et écodélégué actif. Les écodélégués se sont beaucoup investis dans cette fabrication et le choix de la mise en place des nichoirs. La Querponnière est maintenant créée. Nous n'attendons plus que nos mésanges bleues et moineaux décident de s'installer. D'autres nichoirs pour les martinets seront installés plus tard, une fois les travaux du collège avancés ».

Ce bilan laisse apparaître un besoin d'autres actions à réaliser : participer à l'atelier jardinage sur le temps du midi avec monsieur Becard, sensibiliser au gaspillage et à la sobriété énergétique, inciter à consommer plus de fruits et produits protégés, mettre en place des ateliers pour faire soi-même, prolonger le défi antigaspi, participer aux défis et concours initiés par le rectorat. À la rentrée 2023/24, les candidats écodélégués sauront ce que signifie l'engagement dans cette fonction.